
«Энергетика должна развиваться
вместе с городом, - заявил в суббо-
ту, 17 сентября, мэр столицы Юрий
Лужков. – Один из шагов в этом на-
правлении – строительство новых
электростанций». Это заявление мэр
сделал при торжественной закладке
памятной капсулы в основание вто-
рого энергоблока новой электро-
станции ММДЦ «Москва-Сити».

Теплоэлектростанция «Москва-Си-
ти» проектной мощностью не менее
116 мегаватт будет одной из самых со-
временных в столице, превосходя по
эффективности в 1,5 раза любую из
ныне действующих. Ее первый энерго-
блок уже на 90 процентов построен.
Второй энергоблок по проекту плани-
руется ввести в эксплуатацию в конце
2006 года. Эта ТЭЦ будет обеспечивать
электричеством и теплом не только
один ММДЦ, но и все расположенные
неподалеку от него жилые кварталы.

Навигация на Москве-реке завер-
шится уже в конце сентября. Об этом
«МС» проинформировали в воскресе-
нье, 18 сентября, в Столичной судо-
ходной компании (ССК), отметив, что
нынешним летом ее пассажирами ста-
ли около миллиона москвичей и гос-
тей столицы. На их перевозках работа-
ли 32 теплохода «Москва», 6 речных
трамвайчиков, 5 скоростных «ракет» и
5 больших круизных теплоходов.

Впрочем, завершение навигации
касается только движения в черте
города на речных трамвайчиках и
«ракетах», поскольку число их пас-
сажиров с наступлением холодов
резко сократилось. Круизные же те-
плоходы ССК будут курсировать до
первого снега.

Новую традицию инициируют го-
родские власти: с нынешнего года
будут проводиться не только весен-
ние, но и осенние общегородские
субботники. Об этом сообщили во
вторник, 20 сентября, в Департа-
менте ЖКХиБ столицы.

Цель осенних субботников - под-
готовить город к зиме. Они пройдут
в течение двух-трех выходных под-
ряд. Первый субботник состоится
уже в предстоящую субботу. Наме-
чено, что в его ходе будут убирать к
зиме территории вблизи школ, дет-
садов, больниц и учреждений соци-
альной сферы: здесь планируется
собрать опавшую листву и мусор,
при необходимости починить вы-
шедшие из строя элементы спор-
тивных и игровых площадок, ска-
меек и других малых архитектур-
ных форм. В дальнейшем те же ра-
боты предполагается провести и на
дворовых территориях. Как отмети-
ли в Департаменте ЖКХиБ, в суб-
ботниках смогут принять участие
все желающие.

СУББОТА,17.09

ИНФОРМ
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ЧТОБЫ ГОРОД 
БЫЛ КРАШЕ

КОРАБЛИ ИДУТ 
НА ПРИКОЛ

ПОНЕДЕЛЬНИК,19.09

Во вторник, 20 сентября, в Госу-
дарственном историческом музее
(ГИМ) открылась выставка «Князь
и игумен. Куликовская битва: Дми-
трий Донской и преподобный Сер-
гий Радонежский». Посвящена она
625-летию исторической битвы
1380 года.

Выставка, сообщили в пресс-
службе ГИМ, продолжает цикл ис-
торико-патриотических экспози-
ций музея к юбилейным датам. Да-
та 1380 года неразрывно связана с
двумя именами: великого князя
Московского Дмитрия Ивановича –
победителя Куликовской битвы и
святого преподобного Сергия Ра-
донежского – духовного собирате-
ля русских земель. 

В ЧЕСТЬ
ЮБИЛЕЙНОЙ ДАТЫ

«МС» - Интерфакс 
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ЦВЕТЫ НА УЛИЦАХ 

НЕ ТОЛЬКО ДЕЛАЮТ СТОЛИЦУ
КРАШЕ, НО И УЧАТ НАС

ЦЕНИТЬ КРАСОТУ
факты и комментарии
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ДА БУДЕТ СВЕТ
Церемонию открыли ведущие, оде-

тые по моде послевоенных лет: девуш-
ка в простеньком ситцевом платьице и
парень в солдатской форме. Они как
нельзя лучше вписывались в настрое-
ние действа.  И сегодня, как и в ту да-
лекую весну, все радовались победе.
Но одержанной в мирное время при по-
мощи труда и фантазии. Были перечис-
лены имена отличившихся в конкурсе.
И началось самое приятное – награж-
дение самых достойных.

Организаторы церемонии вручали им
цветы и выдавали дипломы. Процесс был
долгим. Ведь одних номинаций - более
двадцати: за исторические традиции цве-
точного оформления, лучшее содержа-
ние цветников, креативность идеи... А
еще назначали тематические премии за
изящество выполнения композиции, са-
мый «доброжелательный» цветник и про-
чее.

В центр внимания попал генеральный
директор ГУП «Мосзеленхоз» Виктор
Воскобойников. Цветочная фантазия
его предприятия была удостоена гран-
при фестиваля – изящной фигурки бо-
гини Флоры. Кроме этого, композиция
площадью более 5 тысяч кв. метров
внесена в книги рекордов России и Гин-
несса, как самый большой цветник.

- Я благодарен московскому прави-
тельству, которое помогло реализовать
наши идеи, - высказался Виктор Георги-
евич, - позволило удовлетворить твор-
ческие амбиции.

Сложно было бы оценить справедли-
вость жюри, если бы к концу фестиваля

растения приняли пожухлый вид. Благо-
даря усилиям директора ЗАО «Объеди-
ненный павильон ВВЦ «Цветоводство и
озеленение» Надежды Григорьевой это-
го не произошло.

- Потрудились немало, - поделилась
она. – Лето выдалось засушливым, и
приходилось практически ежедневно
поливать и рыхлить почву. Четыре раза
за сезон несколько сотен рабочих всту-
пали в борьбу с сорняками.

Были у садовников и другие пробле-
мы. Некоторые дизайнеры не продума-
ли высоту своих цветников. Иные куль-
туры  вымахивали так, что нарушали
композицию. Оставалось только заме-
нять их новой рассадой. Так же поступа-
ли и с нестойкими сортами. Повозились
с лобелией, которая с трудом переноси-

ла солнцепек. Да и карликовые ромаш-
ки оказались привередливы.

Налюбовавшись фестивальной красо-
той, заместитель руководителя Департа-
мента жилищно-коммунального хозяйст-
ва и благоустройства Юрий Шнурков вы-
делил несколько идей, которые заплани-
ровано воплотить, украшая Москву буду-
щим летом. Во-первых, озеленители ста-
нут культивировать некоторые растения
раньше, чем те цветут в природе. Так,
клумбы с весенними тюльпанами и нар-
циссами будет окаймлять летняя виола,
или попросту анютины глазки. Во-вторых,
значительно увеличится количество сме-
шанных посадок летников с многолетни-
ками. А вертикальные многоярусные ва-
зоны, установленные лишь на Тверской
улице, распространятся повсеместно.

- В парках хорошо будут смотреться
объемные зеленые композиции в виде
животных, которые на выставке пользо-
вались огромным успехом у детей. По-
крытые мхом, эти пчелки, слоники, со-
бачки спокойно продержатся до замо-
розков,- завершил рассказ Юрий Нико-
лаевич. 

Фестиваль цветников заслужил право
на жизнь. В этом году его посетило око-
ло шести миллионов человек. И опрос,
проведенный среди москвичей по зака-
зу организаторов, лишь подтвердил:
праздник пришелся по душе. Префект
СВАО Ирина Рабер была бы рада и в
следующем году организовать шоу цве-
тов на своей территории.

- Но это невозможно, - сожалеет она.
- Мэр города считает, что праздник дол-
жен шагать по столице. Порадовав Се-
верный, Юго-Западный и наш округа, он
отправится дальше. Но где именно он
остановится, пока неизвестно.

- Возрождая прекрасное, - говорит
П. Аксенов, – мы прививаем людям лю-
бовь к природе, умение ценить красоту.
Часто вспоминаю, как Виктор Воскобой-
ников боялся обанкротиться. Жаловал-
ся, что только высадит новую клумбу, а
на следующий день она разорена. Се-
годня все изменилось. Люди стали укра-
шать дворы самостоятельно. И ино-
странные гости просто не узнают нашу
столицу. Один из моих немецких знако-
мых, приехав в Москву, был поражен. И
отметил, что по части цветоводства мы
превзошли Берлин и Бонн.

Три года назад, когда город впервые
увидел фестиваль цветов, его участни-
ков можно было пересчитать по паль-
цам. Да и победителя выбирали всего
одного. Нынче праздник достиг такого
размаха, что даже иностранцы приезжа-
ют обменяться опытом.

Ольга ПЕТРУСЕВА

Окончание.  
Начало на 1-й странице

КРАСОТА ОСТАНЕТСЯ С НАМИ...

Ф
О

Т
О

 А
Л

Е
К

С
А

Н
Д

Р
А

 М
А

Т
Ю

Ш
К

И
Н

А

Согласно сводке Мосжилин-
спекции, картина в этом доме
(улица Дыбенко, дом 10, кор-

пус 1) рисовалась угрожающая: за-
топлен подвал, негерметична за-
порная аппаратура, света нет, зато
подобных безобразий немало. И в
соседнем доме, 6-м, то же самое.
Причем там в одном из корпусов
еще и проблемы с крышей: «кро-
вельные покрытия нуждаются в ре-
монте».

Вот и отправился я в организа-
цию с загадочным названием ООО
«Три-с-эМ», которая за эти дома от-
вечает, чтобы услышать ответы ру-
ководства на претензии  инспекто-
ров.

Для начала начальник участка
Юрий Жемелев повел меня на объ-
ект, в недавно построенную мно-
гоэтажку.  Идем в подвал. Там
светло, чисто и даже вопреки ожи-
даниям сухо. Юрий Георгиевич по-
ясняет:

- Канализационные стояки и ле-
жаки зачеканены, нигде не капает.
Нет теплофикационной воды? А это
что? Открыли кран, вода хлынула
на пол.

Наконец вижу: в одном из отсеков
натекло по щиколотку. Непорядок...
Но мне опять-таки очень грамотно
все объясняют:

- Это элеваторный узел, и вода
появилась при разблинении и за-
блинении. Все нормально, высо-
хнет.

Приходится разбираться и с
«разблинением». Ничего сложно-
го:

- Отсекаем систему от города,
чтобы не было гидравлического уда-
ра. 

Но вопросы все равно остаются.
Что такое ОДС, с которой, согласно
справке, нет связи? И как выглядит
эта ДУ вместе с ППА, которая «раз-
укомплектована»?

У начальника участка на все есть
ответы: связь с диспетчерской - из
каждого лифта, а дымоудаление и
противопожарная аппаратура - это
вообще «отдельный лот в тендере,
которым занимаются подрядчики».
Кровля? Текущий ремонт делаем по
жалобам жильцов. Жалоб не было.

Ну а как же тогда быть с критиче-
скими выводами комиссии?

- Я не соглашусь на сто процен-
тов, - говорит начальник участка. -
Какие-то огрехи, может, и были - их
в тот же день устранили. Мы к зиме
готовы на сто процентов.

После этой экскурсии меня инте-
ресует уже не столько состояние ДУ
и ППА, сколько взаимопонимание
между контролерами и подконтроль-
ными. И тут очень кстати появляется
исполнительный директор Алек-
сандр Тарасов. Заходим в кабинет.
На стене - памятка для посетителей:
«Заходи тихо, говори четко, проси
мало, уходи быстро». Стараюсь фор-
мулировать четко и коротко:

- Почему в справке Мосжилин-
спекции так много замечаний, а по-
слушать ваших специалистов - все
благополучно?

Директор становится диплома-
тично строг:

- Без комментариев. Вы сами
смотрите, будто вы - жилец. И вооб-
ще меня с комиссией не было, наш
мастер все показывала. 

- Так, может, у мастера спросить?
- И мастер не объяснит, и я не

объясню, я могу только показать
свою работу.

Я согласен: лучше всяких слов за
человека говорят его дела. Но поче-
му же они не помогли в общении с
комиссией? 

Зачитываю тревожные абзацы
из справки: - «Негерметична за-
порная аппаратура холодного во-
доснабжения».

В ответ слышу:
- Если б негерметична, в подва-

ле вода бы стояла по пояс. И за
полтора дня там бы ничего не про-
сохло.

Логично. Комиссии это сказали?
Начальник участка поясняет: 

- Нет, они приезжают, представ-
ляются и говорят: мол, откройте
нам подвал. Что они там напишут -
мы не знаем.

Директор осторожно добавляет: 
- Комиссия нужна, чтобы подхле-

стнуть нас, чтобы мы не расслабля-
лись. На то и щука в реке, чтобы ка-
рась не дремал.

Похоже, чего-то недоговаривает
директор. Наконец прорвалось:

- Я против них ничего говорить не
буду. А то потом, знаете...

Конечно же, знаем: корреспон-
дент пришел и ушел, а с комисси-
ями придется общаться и дальше.
Но там хоть понятные отношения
карася и щуки. А вот мое место в
этой игре не предусмотрено.
Жильцы - пока тоже вне игры. Вот
когда похолодает, они поставят
свою оценку сами. И карасям, и
щукам.

Евгений 
КРУШЕЛЬНИЦКИЙ

Информация о результатах проверки  готовности жилищного
фонда к эксплуатации в зимних условиях

В целом по городу жилые дома к
эксплуатации в зимних условиях
подготовлены. На контроле остают-
ся отдельные строения, по которым
не исполнены в полном объеме
предписания инспекции.

Продолжается также проверка
готовности аварийных служб. Про-
верено 111 предприятий во всех ад-
министративных округах. В среднем
до 10 процентов проверенных орга-
низаций, выполняющих аварийное
обслуживание, работают в наруше-
ние утвержденного регламента.

Инспекция продолжает провер-
ки качества выполнения утепли-
тельных работ в жилых домах. В
течение минувшей недели было
выявлено 235 фактов нарушений.
Наибольшее количество предпи-
саний, находящихся на контроле,
в следующих районах: Басманный,
Красносельский (ЦАО), Войков-
ский, Аэропорт (САО), Отрадное,
Ростокино, Алексеевский (СВАО),
Преображенское (ВАО), Выхино-
Жулебино, Люблино (ЮВАО), Би-
рюлево-Восточное (ЮАО), Гага-

ринский, Ломоносовский, Ясенево
(ЮЗАО), Тропарево-Никулино
(ЗАО), Щукино (СЗАО).

Проверено исполнение 901
предписания. По контрольным сро-
кам исполнения не выполнено 93
мероприятия. Выше среднего сро-
ки просрочки - в Восточном и Юж-
ном АО - по 5 суток, Центральном -
9 суток и Северном - 23 суток.

По фактам выявленных наруше-
ний за прошедшую неделю оформ-
лено 272 протокола об администра-
тивном правонарушении.

МОНОПОЛИСТА 
ОПЯТЬ 
ЗАСТУКАЛИ

Окружной Федеральный арбитражный суд Мо-
сквы отказал на днях в иске ОАО «Мосэнер-
го». Энергомонополист требовал признать

недействительными решение и предписания в его
адрес Федеральной антимонопольной службы
(ФАС) от 19 ноября 2004 года.

Вот что по сему поводу «МС» сообщили в пресс-
службе ФАС. Дело было возбуждено по заявлению
энергоснабжающей организации ОАО «НСК
«ЭРЭМ», которая утверждала, что Мосэнерго неза-
конно отказывает ему в возможности приобретать
электроэнергию по свободной цене на оптовом
рынке для последующей перепродажи. Комиссия
ФАС согласилась с доводами ОАО «НСК «ЭРЭМ»,
выдав предписание Мосэнерго с требованием за-
ключить с этой организацией соглашение о переда-
че электроэнергии, купленной на свободном секто-
ре оптового рынка электроэнергии, и договор о по-
рядке расчетов за нее.

Энергомонополиста это решение никак не устро-
ило, и он ввязался в судебную тяжбу с ФАС. А само
решение ФАС проигнорировал.

Тяжба, однако, сложилась не в пользу ОАО
«Мосэнерго». 28 марта правоту антимонопольного
ведомства подтвердил арбитражный суд Москвы. 1
июня то же сделал арбитражный апелляционный
суд. А 5 сентября – кассационная инстанция окруж-
ного Федерального арбитражного суда.

Сейчас в отношении Мосэнерго проводится ад-
министративное расследование по факту неиспол-
нения решения и предписаний ФАС. По законода-
тельству они должны были быть исполнены сразу
после вынесения решения апелляционным судом.

Между прочим, монополиста на нарушении анти-
монопольного законодательства застукали уже не
первый раз. В нынешнем году «МС» трижды публи-
ковала материалы, посвященные одной теме – за-
вышению ОАО «Мосэнерго» тарифов для жилищ-
ных организаций и, соответственно, для населения.
Конкретно речь шла о том, что ФАС весной обвини-
ла Мосэнерго в нарушении закона «О конкуренции
и ограничении монополистической деятельности на
товарных рынках», инкриминировав ему «неправо-
мерное завышение тарифов на тепловую энергию в
расчетах с жилищными организациями». Так ФАС
прореагировала на обращение ГУП «Жилкомсер-
вис» Росатома, которое жаловалось на то, что
энергомонополист «злоупотребляет доминирую-
щим положением на рынке и получает необосно-
ванные доходы». Мосэнерго, со своей стороны, оп-
ротестовало решение ФАС, подав иск в арбитраж-
ный суд города Москвы. Суд иск отклонил. Сейчас
это дело передано в апелляционные инстанции.

Удовлетворят они или нет апелляцию Мосэнерго,
конечно, посмотрим. А пока констатируем: есть
все-таки прецедент! Прецедент, глобальный смысл
которого в том, что и на беспредел монополиста
можно найти управу.

Геннадий ВОСКРЕСЕНСКИЙ

КАРАСИ И ЩУКИ 
НА УЛИЦЕ ДЫБЕНКО

АД
РЕ

СА
 Т

РЕ
ВО

ГИ

ВТ
ОР

НИ
К,

20
.0

9

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 35 (141), 21 - 27 сентября 2005


